



SOMMAIRE

Le mot du Président

ACTIVITÉS NATIONALES

- fondation SNCF
- AG2R récompense AGIRabcd

ACTIVITÉS INTERNATIONALES

- un partenariat au Sénégal

LES NEWS

- agendas à noter
- le projet stratégique

2012 s'achève avec son lot d'inquiétudes et de satisfactions. Du côté des inquiétudes, il y a, bien sûr, la situation internationale et ses conséquences pour notre association.

Du côté des satisfactions, il y a la progression de notre démarche stratégique, de nouvelles activités et l'engagement de nos adhérents. Il nous permet d'affronter l'année nouvelle à la fois sereins et volontaires. AGIRabcd vous adresse ses vœux d'excellentes fêtes de fin d'année, et souhaite vous revoir, pleins d'enthousiasme et de vigueur, aux premiers jours de janvier. *Yvan le Moing*

AG2R LA MONDIALE récompense AGIRabcd

L'illettrisme de l'argent, c'est le terreau du surendettement. C'est la porte ouverte à l'exclusion sociale des personnes qui ne savent ou ne peuvent pas gérer leur budget familial.

Acteur et promoteur de l'investissement responsable en France, AG2R LA MONDIALE et ARKEON Finance ont décidé, cette année, de soutenir financièrement quatre associations engagées dans des actions d'éducation budgétaire. Le 3 décembre 2012, parmi une vingtaine d'associations présélectionnées, et avec trois autres, associations, AGIRabcd a été récompensée par un prix de 10 000 Euro, en présence d'Yvan Le Moing, de Patrick Toussaint et Tamara Renaud.

Ce prix récompense notre action, initiée en 2011. A ce jour, 45 adhérents dans 15 délégations se sont engagés dans la lutte contre l'illettrisme de l'argent et l'exclusion sociale auprès de 680 bénéficiaires..



la Fondation SNCF récompense la délégation du Var

Dans le cadre des 'Coups de Cœur Solidaires', Pierre Sablier, directeur régional SNCF Paris sud-est, a remis un prix de 1 000 euro à la délégation du Var, pour son action en faveur de la lutte contre

l'illettrisme. Ce prix a été reçu le 29 novembre par Hélène FAYE, qui représentait Josette BERNARD, (en charge de la lutte contre l'illettrisme dans la délégation), en présence d'Yvan Le Moing et d'Alain Faiye. La cérémonie s'est déroulée dans la salle Dali de la gare de Lyon.

11 bénévoles d'AGIRabcd Var sont présents dans 5 centres varois de la Protection Judiciaire de la Jeunesse, et auprès des missions locales. Auprès de jeunes, ils y explicitent et enseignent le code de la route, dans le cadre d'AGIR mobilité. Auprès d'adultes, leur action est surtout dirigée vers des migrants et des manouches, en grande difficulté avec le Français, oral et écrit.

Lutte contre l'illettrisme

L'Equipe Communication évolue.

Jacky Gouvert, qui a rejoint l'équipe en 2011, en prend la responsabilité.

En raison de son éloignement géographique, Alain Laguillaumie a souhaité être déchargé de cette responsabilité. Cependant il reste actif et à la disposition de tous les adhérents pour les aider dans l'élaboration et la maintenance de tous les supports de communication passés et à venir.

AU SÉNÉGAL UN PARTENARIAT DURABLE

Guediawaye, banlieue de Dakar, dans le quartier très pauvre de Médina Gounass. Une école, créée il y a 10 ans, sans aucun moyen, par Mamadou Gueye, un homme de conviction au service de l'éducation et de la santé des enfants et des femmes de son quartier. Peu à peu il construit une école, qui en 2011 reçoit 300 enfants de 3 à 12 ans. Il crée l'association ANAVI (Naître et Vivre) pour soutenir cette œuvre et en 2011 l'association Ecole Keur Fatou Kaba (EFK) se monte à Paris, intégrant aussi l'école Tourtille, dans le quartier de Belleville, sur un projet d'échange et de solidarité en partenariat avec ANAVI. Leur première demande a été la formation des enseignants ; contact a été pris avec AGIRabcd, qui a envoyé en février 2012 un formateur. Il a rempli sa mission avec efficacité et développé des liens d'amitié avec l'équipe enseignante, quasi bénévole, de l'école. Parallèlement l'association EFK a multiplié les initiatives pour faire connaître le projet et récolter des fonds pour les besoins les plus urgents : achat de livres scolaires sénégalais, fourniture de matériel scolaire, installation de portes et fenêtres pour toute l'école et branchement de l'eau.



Il fallait aussi réaliser la toiture de l'école. Les locaux étaient surpeuplés mais il n'était pas possible de construire un second étage, faute de finances. Le représentant d'AGIRabcd à Dakar, architecte, touché par l'authenticité de cette équipe, et en lien avec la responsable Sénégal du Siège, a pu obtenir d'Eiffage Sénégal la fourniture gracieuse des matériaux pour la réalisation d'un second étage. AGIRabcd a envoyé un chef de chantier, l'association EFK a réuni des fonds pour payer la main d'œuvre et ANAVI a apporté des contributions en nature. Ainsi la collaboration des trois associations a été essentielle pour la réussite de ce chantier, mené pendant l'été 2012.

En octobre-novembre 2012, trois intervenants d'AGIRabcd ont mené des missions :

- 1-consultation médicale de tous les élèves, qui a permis un bilan global de la santé des enfants et la fourniture d'un outil pour assurer un suivi avec les parents
- 2-formalisation et renforcement des échanges avec l'école de Belleville
- 3-prospection et approfondissement des besoins et projets de l'école.

ANAVI est un partenaire fiable, ses projets sont clairs et son action efficace. L'association a un nouveau projet : la réalisation d'un centre polyvalent dans le quartier, qui couvrirait l'éducation, la santé, la formation des femmes et la création d'activités. Il y a du pain sur la planche pour AGIRabcd.

Michèle Grau et Catherine Gégout (*Adhérentes d'AGIRabcd et de l'association Ecole Fatou Kaba*)
Voir le site <http://fatoukaba.org>

AGIR le projet stratégique

Notre environnement change, AGIRabcd doit s'adapter, c'est l'affaire de tous. Tous ensemble, nous devons trouver les termes de son évolution et répondre aux questions urgentes de son organisation et de son financement.

Début 2012, la commission Stratégie a été constituée et une consultation générale a été mise en place.

Six axes ont été définis comme prioritaires. Ils ont été validés par l'Assemblée Générale de 2012. Ce sont :

- Nos bénéficiaires et leurs besoins
- Nos adhérents, acteurs de l'Association
- Notre organisation par un maillage territorial
- Notre utilité sociale pour valoriser notre image
- Nos finances : assurer un financement solide, diversifié et pérenne
- Notre communication : nous faire connaître et reconnaître

D'autres axes, comme l'éthique, sont aussi abordés.

15 plans d'action, validés par le Conseil d'Administration, sont élaborés, auxquels chacun est invité à collaborer. Vous les trouverez près de votre Délégué départemental ou sur intragir.

Dès maintenant, vous pouvez apporter votre contribution sur un ou plusieurs sujets à traiter. Certains ont peu de membres contributeurs, donc, la porte est ouverte, participez !

Contactez votre délégué, le pilote, ou Christian Blondeau : christian.blondeau@wanadoo.fr

A NOTER POUR 2013

la journée des DD se déroulera le 12 juin et sera suivie par l'Assemblée Générale le 13 juin après-midi. (*susceptible de changement*)

Le 13 juin au matin, nous profiterons de ce rassemblement pour fêter le 30ème anniversaire de notre association.

La forme et le contenu de cette célébration sont encore à déterminer. Il s'agit d'illustrer notre utilité sociale à travers le témoignage de bénéficiaires et de prescripteurs en profitant de cette occasion pour la faire savoir.

DES DATES IMPORTANTES